



**La souveraineté: un concept en mutation et un mot à la mode.**

**France et Allemagne, XIV<sup>e</sup>–XXI<sup>e</sup> siècle**

**Appel à communication**

Date: 6–8 avril 2022

Lieu: Institut historique allemand de Paris

Depuis la fin du Moyen Âge, le concept de souveraineté en droit constitutionnel et international a façonné les différends politiques au sein de l'État et entre les États. Aujourd'hui la défense de la souveraineté est devenue un mot de combat, notamment en Europe, pour défendre la nation contre les ordres inter- et supranationaux. Une conférence à l'Institut historique allemand de Paris examinera l'utilisation du concept dans une comparaison entre sa patrie française et l'Allemagne du XVI<sup>e</sup> au XXI<sup>e</sup> siècle et discutera également de sa pertinence dans les débats actuels. Un argumentaire détaillé de la conférence peut être trouvé [ici](#).

L'appel à contributions s'adresse principalement aux chercheuses et chercheurs dans les domaines de l'histoire, mais aussi de la jurisprudence, de la philosophie, des sciences politiques et des lettres. Les contributions doivent avoir une problématique historique claire.

Les langues de la conférence seront le français, l'allemand et l'anglais.

Les résumés d'une longueur maximale de 3000 caractères accompagnés d'un bref curriculum vitae sont demandés jusqu'au 31 mai 2021 par e-mail à: [nmay@dhi-paris.fr](mailto:nmay@dhi-paris.fr).